

MEDIO: RADIO RED
NOTICARIO: DON DINERO
FECHA: 19/DICIEMBRE/2013

Fitch subió la calificación de BBB a BBB+ en mayo: Eugenio López

ALBERTO AGUILAR: Fitch ya había mejorado la calificación, en ese sentido obviamente se van a mostrar en una posición distinta a Standard and Poor's. Hoy Ángeles Aguilar justamente platicó con Eugenio López entorno a la reforma energética y a la posibilidad de aumentar la calificación, ellos se muestran más reticentes por esto, porque ya habían aumentado la calificación.

Vámonos con Ángeles Aguilar que nos platica. Ángeles, adelante, buenas noches.

ANGELES AGUILAR: Hola, qué tal Alberto. Muy buenas noches. Y así es, aún y con todo y la aprobación de la reforma energética la calificación de México no va a aumentar por lo menos en el corto plazo, así lo señaló Eugenio López Garza, director general de Fitch México, quien enfatizó en que en nuestro país falta ver si podemos mantener un ritmo de crecimiento sostenido mayor al que tenemos ahora.

Apuntó que en los últimos diez años nuestro país apenas ha avanzado en 2.5 por ciento mientras que en la misma década el conjunto de países latinoamericanos crecieron en promedio 4 por ciento y los asiáticos lo hicieron en 5 por ciento, el doble de México.

Enfatizó que la salida de las reformas de telecomunicaciones, la laboral y la financiera y por supuesto la energética van encaminadas hacia ese crecimiento pero hace falta ver cómo se van a implementar y el impacto que éstas van a tener en la dinámica económica.

Al respecto dijo lo siguiente:

EUGENIO LOPEZ: Que si bien es cierto hoy nos estamos moviendo, estamos girando en la dirección correcta, faltan temas legales, leyes reglamentarias de diferentes reformas y falta el gran reto que es la ejecución y la implementación de todas las reformas, la financiera, la laboral, evidentemente la energética. Tenemos muchos frentes abiertos y no cabe duda que este año fue de redireccionamiento.

ANGELES AGUILAR: De igual forma destacó que también queda pendiente el tema de una mayor flexibilidad fiscal pues apuntó categórico que los cambios hacendarios que se aprobaron por parte del Congreso son neutrales, por lo menos desde el punto de vista de la calificación.

Enfatizó que analistas esperaban una serie de transformaciones de mayor profundidad que permitieran elevar el nivel de recaudación y resaltó que es apremiante el poder reducir la enorme dependencia petrolera que existe actualmente en nuestro país.

Puntualizó que durante los últimos cinco años la transferencias de Pemex al gobierno federal han promediado el 54 por ciento de sus ventas, lo que ha llevado por supuesto al gobierno a que dependa en prácticamente en un 40 por ciento de los ingresos petroleros.

Eugenio López Garza es el que nos habla.

EUGENIO LOPEZ: Lo que esperaríamos ver para reflejar o modificar la calificación sería el tener una menor dependencia del ingreso petróleo, producto de una mayor recaudación en temas no petroleros. En la reforma fiscal vemos un impacto neutral sobre la calificación.

ANGELES AGUILAR: Destacó que en mayo Fitch subió la calificación de BBB a BBB+, alza que ya reflejaba la aprobación de las reformas y que ponía a México por encima de algunas economías de los BRICS, como son Rusia y Brasil, que tienen calificaciones de BBB.

No obstante enfatizó en que para poder seguir subiendo en su escala, es necesario esperar a ver los resultados de las reformas a fin de ver si en el largo plazo éstas se traducen en un mayor crecimiento y una mayor fortaleza económica.

Así que Alberto, por lo pronto no va a haber mejora de calificación aun con la aprobación de estas reformas.

ALBERTO AGUILAR: En el caso de Fitch, porque hoy Standard and Poor's ya la mejoró ¿verdad?, porque ya habían mejorado la calificación de México

ANGELES AGUILAR: Exactamente. Ellos también ya habían mejorada la calificación así como lo había hecho Fitch, que ya contemplaba la salida de estas reformas, entonces habrá que ver si ya después ya que se implementen realmente y si se explora un crecimiento mayor, pues ahora sí ya viene un aumento en la calificación.

ALBERTO AGUILAR: En el caso de Fitch. Muy bien, perfecto. Pues Ángeles, muchísimas gracias, te agradezco mucho.

ANGELES AGUILAR: Muchas gracias y muy buenas noches.